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LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY? TRUENA EL DIÁLOGO CON POLICÍAS.

Ya lo habíamos dicho: el coordinador 
G e n e r a l  J u r í d i c o ,  R I C A R D O 
HERNÁNDEZ LEÓN, tenía listas las 
liquidaciones de los siete policías 

estatales –cinco hombres y 
dos mujeres- a los que 

la  S e c re t ar ía  de 
Seguridad Pública 
d i o  d e  b a j a . 
A u n q u e  l a 
s e c r e t a r i a 
G e n e r a l  d e 
G o b i e r n o , 
GABY PINEDO, 
a s i s t ió  a  una 

m e s a  d e 
negociación como 

m e d i a d o r a , 
autorizó que se les 

ofreciera la restitución 
en sus respectivos cargos, siempre y 
cuando presentaran los exámenes de 
control de confianza, a lo que ellos se 
negaron y no pudieron aportar otro 
tipo de pruebas de sus dichos, así que 
el diálogo se rompió. Por lo pronto, 
RICARDO HERNÁNDEZ ya tiene listo 
el argumento legal –aparte de la pérdida 
de confianza- para la baja: al ser policías 
no pueden participar en manifestaciones.

AMENAZAN MANIFESTANTES CON 
BOICOTEAR EL FCZ.
Tras el fracaso de la última mesa de 
negociación y con más personal 
operativo desplegado en las Unirse que 
también están en paro, los policías 
despedidos amagan con manifestarse 
en la inauguración del FCZ y hacer que 
lo cancelen. Obvio no todo el festival, 
pero sí amargarles el arranque. El 

general ADOLFO MARÍN 
se  sos t iene  en  e l 

despido y, es que 
l u e g o  d e  l a 
manifestación, 
que asegura no 
d e b e n  ha c e r 
p o r q u e  l o s 
p o l i c í a s  s e 
cuecen en otra 
olla distinta a la 

d e  t o d o s  l o s 
s e r v i d o r e s 

p ú b l i c o s ,  l a  l e y 
s a n c i o n a  q u e 

participen en este tipo de 
actos públicos.  La sanción bien puede 
ser la baja y la duda que me corroe es 
si el Consejo de Honor y Justicia se 
habrá reunido para determinarlo así… 
digo, creo que es la instancia que debe 
decidirlo.

LA POLICÍA SE APLICA EN CAÑITAS.
Donde los policías ya se aplicaron a 
realizar su trabajo de prevención es en 
Cañitas de Felipe Pescador. El alcalde 
MARCO ANTONIO REGIS ZÚÑIGA 
vio con buenos ojos la iniciativa del 
direc tor  de Segur idad Públ ic a, 
ROLANDO PÉREZ LÓPEZ, de realizar 
varias actividades con los jóvenes, que 
son los más propensos a ser víctimas 
de delitos. Hoy, en coordinación con 
varias dependencias municipales 

i m p l e m e n t a r á  l a 
C ar avana  de  la 
Prevención en el 
Cobaez plantel 
C a ñ i t a s .  L a s 
a c t i v i d a d e s 
c o n t e m p l a n 
charlas con los 
jóvenes para que 
c o n o z c a n  l a 
justicia penal para 
adolescentes, salud 
sexual y reproductiva, 
adicciones y violencia en 
el noviazgo. Algo que de seguro les 
llamará la atención es el riesgo que 
corren en internet y las redes sociales, 
además de las conductas sociales que 
luego los tienen tras los barrotes. Así, 
en conjunto, sí se hace labor preventiva… 
bien por ellos.

ADVIERTEN DESENCUENTROS EN 
GOBIERNO DE JORGE MIRANDA. 
Y como en todos lados se cuecen habas, 
en el gobierno de la capital que 
e n c a b e z a  J O R G E  M I R A N D A , 
trabajadores andan fraguando la 
remoción de BLANCA ROSA 
LÓ PE Z SA LDÍ VA R , 
subsecret ar ia  de 
Adminis tración, 
porque dicen que 
s e  p a s a  d e 
prepotente  y 
soberbia con el 
personal, y hasta 
se echó un pleito 
e l  J e f e  d e 
S e r v i c i o s 
G e n e r a l e s .  L a 
g e n t e  r e n i e g a 
p o r q u e  L Ó P E Z 
S A L D Í VA R  r e p a r t e 
tarjetones a sus amiguis y barberos –ya 
sabemos que de esos abundan en todos 
lados- para que puedan dejar sus autos 
en el estacionamiento de la presi. A los 
que no, pues a ver dónde encuentran 
lugar. La bronca es que solo el tercer 
piso del estacionamiento es para todo 
el personal, así que están optando 
porque el que llegue más temprano 
que agarre lugar y aunque tenga 
tarjetón, ya se amoló. Se le están 
caldeando las cosas al presi…

ANTE FALTA DE CASILLAS, LA GENTE 
SE MOVILIZARÁ.
Para el domingo que se desarrolle la 
jornada de la consulta ciudadana, mucha 
gente ha decidido organizarse para 
trasladarse hasta la casilla más cercana 
a su comunidad, porque en Zacatecas, 
no habrá casillas en 10 municipios y 
para los que no estén cerca de su casa, 
habrá solo 4 casillas especiales. Resulta 
llamativo que la gente se interese por 
sí misma en resolver esta situación que 
el INE no pudo –porque el presupuesto 
no le dio para más, jura y perjura el 
presidente LORENZO CÓRDOVA- y 
busque la manera de hacer valer su 
voto. En Florencia de Benito Juárez, 
donde gobierna la panista ÉRIKA 
CORREA, la gente se manifestó para 
exigir una casilla…
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Entre lobos te veas...
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66,159
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,951
TOTAL DE

FALLECIDOS

13
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

195
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

75,903
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

62,013
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

REGISTRA ZACATECAS 1 
SEMANA SIN MUERTES 
POR COVID-19
ZACATECAS, ZAC.- La entidad 
sumó una semana sin decesos 
por Covid-19. La Secretaría de 
S alud d e Z ac a t e c as (S S Z ) 
r e p o r t ó  1 3  n u e v o s  c a s o s 
positivos y una persona fue 
declarada como recuperada. 

De los nuevos contagios, 

ECODIARIO ocho ocurrieron entre mujeres 
y cinco entre hombres. Cinco 
de estas personas tienen entre 
33 y 39 años de edad, cuatro 
son de 21 a 27, tres tienen entre 
60 y 81, y una es de 50. 

En Guadalupe habitan siete 
de estos pacientes, en Jerez 
v i v e n  d o s ,  e n  Z a c a t e c a s 
también dos, y en Apozol y 

Fresnillo tiene su domicilio uno, 
en cada municipio. El estado de 
salud de uno fue catalogado 
c o m o  g r a v e  p o r  l a  S S Z , 
i n s t i t u c i ó n  d o n d e  r e c i b e 
atención.  

En 12 casos el contagio fue 
comunitario y en uno por tener 
contacto con otro caso positivo. 
Zacatecas acumula 66 mil 159 

c a s o s  c o n f i r m a d o s  d e 
Coronavirus, en dos años de 
pandemia.  

Por otra parte, en las últimas 
24 horas, también fue declarado 
como recuperado un hombre 
de 78 años, avecindado en el 
municipio de Zacatecas. El total 
de personas en esta condición 
suman ya 62 mil 013. 

SUPERA MÉXICO LOS 32 MIL CONTAGIOS

CIUDAD DE MÉXICO.-  LA SECRETARÍA DE SALUD INFORMÓ QUE MÉXICO SUMA 5 MILLONES 715 MIL 504 CASOS Y 323 MIL 
508 MUERTES POR COVID-19
EN LAS ÚLTIMAS 24 HORAS, EL PAÍS REGISTRÓ 32 MIL 216 CONTAGIOS Y 105 DEFUNCIONES POR CORONAVIRUS SARS-COV-2.
SE TRATA DE LA CIFRA MÁS ALTA DE CONTAGIOS EN EL ÚLTIMO MES Y DE UN REPENTINO REPUNTE DE CONTAGIOS QUE INICIÓ 
EL MIÉRCOLES, CUANDO SE REGISTRARON MÁS DE 12 MIL INFECCIONES.

ECODIARIO



ANUNCIAN DISPOSICIONES 
POR CONSULTA CIUDADANA

ZACATECAS, ZAC.- Ciudadanos 
d e  d i f e r e n t e s  i d e o l o g í a s , 
simpatías y militancias políticas 
se manifestaron en diversos 
municipios del estado debido al 
intento del Instituto Nacional 
E lectoral  ( INE ) de l imitar la 
participación ciudadana en el 
ejercicio democrático de la 
Revocación de Mandato.

A  d o s  d í a s  d e  q u e  l o s 
mexicanos tengan la posibilidad 
de par ticipar en un proceso 
histórico mediante el cual se 
decidirá si  el  presidente de 
México sigue con su mandato o 
no, hombres y mujeres con 
d e r e c h o s  e m a n a d o s  d e  l a 
Constitución Polí t ica de los 
Estados Unidos Mexicanos no 

ECODIARIO tienen la certeza de llevar a cabo 
el sufragio debido a las limitantes 
interpuestas por el INE. 

La reducción de casillas y 
centros de votación a un 30 por 
ciento de su presencia normal, 
así como la poca información 
sobre el tema y su difusión, 
limitará que el pueblo pueda 
acudir a la Democracia y hacer 
cumplir sus derechos, por ello, 
los demócratas salieron a las 
calles y plazas a exigir al órgano 
r e g u l a d o r  a c t ú e  e n 
consecuencia.

Pobladores de El Salvador, 
Melchor Ocampo, Susticacán, 
Tepetongo, Santa María de la 
Paz, Florencia de Benito Juárez, 
Atolinga, Moyahua, Huanusco y 
El Plateado de Joaquina Amaro 
c lamar on p o der e jer c er  su 

derecho y recuperar la confianza 
en el  órgano constitucional 
autónomo de México (INE).

“No es posible que la lucha 
que muchos llevaron a cabo 
d u r a n t e  a ñ o s  e n  p r o  d e  l a 
Democracia, se vea anulada por 
e l  c a p r i c h o  d e  q u i e n e s  n o 
simpatizan con el presidente, 
ellos (INE) deben garantizar la 
participación del pueblo mas no 
limitarla”, comentó María de 
Jesús de 28 años, habitante de 
Florencia de Benito Juárez. 

P o r  s u  p a r t e ,  F i d e n c i o 
González de Susticacán comentó 
que “yo no le voy a AMLO, ni a 
ninguno, pero esto que está por 
suceder es un avance en el tema 
político del país, por eso deberían 
darnos voz y el poder de decidir 
al pueblo, no más imposiciones”. 

Z A C A T E C A S ,  Z A C . -  P o r 
d isp osiciones f e der ales ,  e l 
m u n i c i p i o  d e  Z a c a t e c a s 
establecerá la Ley Seca el próximo 
domingo 10 de abril, debido al 
E j e r c i c i o  D e m o c r á t i c o  d e 
Revocación de Mandato, que se 
llevará a cabo en todo el país. 

La Secretaría de Finanzas y 
Administración municipal, informó 
que debido a este proceso, se 
prohibirá la venta de alcohol de 8 
de la mañana a 6 de la tarde, horario 
en que se mantendrán las casillas 
abiertas para la votación de los 
capitalinos.

El horario lo determinó la 
Secretaría de Finanzas (Sefin), con 
el fin de evitar afectaciones a los 
comercios zacatecanos, y así 
prevenir acciones extraordinarias 
en este ejercicio inédito.

Los negocios cuyo principal giro 
comercial sea la venta de alcohol, 

deberán mantener cerrado su 
establecimiento en este horario; 
m i e n t r a s  q u e  l a s  t i e n d a s , 
supermercados y restaurantes, solo 
deberán prohibirla.

S e in f or mó que quiene s 
incumplan esta determinación, 
serán acreedores a sanciones o 
multas señaladas por la Ley Sobre 

Bebidas Alcohólicas para el Estado 
de Zacatecas.

Esta norma señala en su capítulo 
1, artículo 94, fracción IV, que por 
vender en días prohibidos, la sanción 
puede ir de 30 a 250 cuotas; es decir, 
desde los 2 mil 886 pesos, hasta los 
24 mil 055. Los rangos dependerán 
de la gravedad de la falta.

ECODIARIO
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SIN CASILLAS 10 MUNICIPIOS PARA VOTAR EN CONSULTA CIUDADANA

ZACATECAS, ZAC.- A dos días para 
la realización del ejercicio de 
R e v o c a c i ó n  d e  M a n d a t o , 
autoridades del Instituto Nacional 
Electoral (INE) en Zacatecas, 
in f o r mar o n qu e s olo  s er án 
instaladas un 30 por ciento de 
casillas, lo que representa que en 
10 municipios de la entidad no se 
colocarán casillas para la votación.

Matías Chiquito Díaz de León, 
vocal ejecutivo del INE en la entidad 
informó que, en una elección 
ordinaria federal en Zacatecas, se 
instalan 2 mil 564 casillas, mientras 
que para Revocación de Mandato 
y por falta de presupuesto en esta 
ocasión solo se instalarán 739 
casillas en el estado.

Los municipios del distrito 02 
y 03 sufrirán por falta de casillas, 
entre los que se encuentra El 
Salvador y Melchor Ocampo, en 
cambio en caso de querer votar 
tendrán que acudir a Momax, Teúl 
de González Ortega, Huanusco, 
Moyahua, Santa María de la Paz, 
Atolinga, Benito Juárez, El Plateado 
d e  J o a q u í n  A m a r o ,  J a l p a , 
Nochistlán, Juchipila, Mezquital 

del Oro, Jerez, Valparaíso y Mazapil, 
Susticacán, Tepetongo,Tabasco y 
Villanueva,

El funcionario aseguró que hay 
casillas y boletas para el millón 199 

mil  609 votantes, y que los 
ciudadanos que decidan participar 
en este ejercicio podrán ubicar su 
c a s i l l a  e n  l a  p á g i n a:  w w w.
ubicatucasilla.ine.mx, en tanto 

señaló que los municipios donde 
no se ubicarán casillas se debe al 
número de votantes en que se 
instala una casilla por cada 750 
electores en un proceso ordinario, 

sin embargo para este proceso el 
calculó se realizó en base a 2 mil 
votantes, sin que ello signifique 
una violación a sus derechos 
político electorales.

ECODIARIO
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ZACATECAS, ZAC.- Luego del anuncio que 
hiciera la Secretaría de Finanzas (Sefin) el 
pasado martes 5 de abril, en torno a la 
entrega de las nuevas placas, y con la 
puesta en marcha de la plataforma digital 
para la generación de citas y ante los 
números testimonios de usuarios que 
repor tan que dicho por tal presenta 
problemas, la Sefin anunció que el problema 
ya fue solucionado.

La saturación de la plataforma y un 
proceso que no se completaba en todos 
sus pasos, generó una falla ante la cual, de 
acuerdo con las autoridades ya fue 
debidamente solucionado para evitar la 
saturación en el sit io web, en tanto 
aseguraron que la ciudadanía ya puede 
completar los formularios y concretar la 
cita para que en próximos días sea posible 
recoger las placas de identif icación 

ECODIARIO

CORRIGEN FALLA 
EN PLATAFORMA 
PARA CITAS DE PLACAS

vehicular.
Para tales efectos informaron que se 

deberá seguir el siguiente procedimiento:
1 Se deberá solicitar una cita en la oficina 

de recaudación de rentas más cercana o 
a través de la plataforma portaltributario.
zacatecas.gob.mx/citas/

2 Es importante contar con el recibo de 
pago de las placas ya que debe de ser 
presentado para acreditar, en la misma 
plataforma se pide el número de pago 
electrónico o recibo oficial.

3 La Sefin lo validará y entregará un 
acuse de cita para una fecha posterior, 
mismo que debe de ser enviado a su correo 
electrónico.

4 Para finalizar, deberá de acudir el día 
de su ci ta y presentar la s iguiente 
documentación: acuse de cita, recibo de 
pago, juego de placas anteriores para el 
canje, tarjeta de circulación, credencial de 
elector vigente o identificación oficial.

FRACASA 
NEGOCIACIÓN 
ENTRE SSP 
Y POLICÍAS 
DESPEDIDOS
ZACATECAS, ZAC.- A unas horas de que inicie 
el Festival Cultural Zacatecas (FCZ) 2022, 
policías estatales preventivos se plantaron en 
la Plaza de Armas luego de que rompieran la 
mesa de diálogo con autoridades por ofrecerles 
solamente su indemnización 20 a 32 días a los 
siete elementos dados de baja.

El miércoles por la noche los elementos 
aseguraron que había un avance en la mesa 
de diálogo ya que autoridades ofrecieron la 
reinstalación de quienes fueron despedidos, 
sin embargo, este jueves después de la 6 de la 
tarde en otra de las mesas programadas, las 
autoridades se retractaron del ofrecimiento 
anterior y les reiteraron los despidos.

“Ya no hay mesa de negociación, nos 
levantamos y nos fuimos”, aseguró uno de los 
demandantes.

Lo anterior se realizó pese a que se tuvo la 
presencia de una visitadora por parte de la 
Comisión de Derechos Humanos del Estado 
de Zacatecas (CDHEZ), dependencia que 
tampoco se ha pronunciado al respecto.

 DOS VERSIONES
Otra de las versiones proveniente de la 

Secretaría General de Gobierno aseguró que 
en la mesa de negociación realizada el miércoles 
sí se les ofreció la reinstalación de los elementos 
despedidos bajo ciertas condiciones, siendo 
una de ellas que les aplicaran de nueva cuenta 
el examen de confianza, pues lo tenían vencido, 
propuesta que los policías rechazaron.

Ante este rompimiento, y a pocas horas de 
comenzar el FCZ, el 90 por ciento de la 
corporación en paro total, siguen tomadas las 

ROCÍO PEDROZA instalaciones de la Policía Estatal Preventiva 
(PEP) el Congreso del Estado y permanecerán 
toda la noche afuera de Palacio de Gobierno, 
esperando los atienda el mandatario David 
Monreal Ávila.

Mientras tanto, Alejandro Rivera Nieto, líder 
del Sindicato Independiente de Trabajadores 
del Estado de Zacatecas (SITEZ), ya es 
representante legal de los siete elementos 
despedidos y conformará las carpetas para 
apoyarlos en una afrenta jurídica.

Rivera Nieto alegó además que Gabriela 
Pinedo, secretaria General de Gobierno, entró 
a una mesa como intermediaria, lo que da 
muestra de su falta de conciencia, pues es ella 
quien debe resolver los conflictos internos.

Los policías también informaron que ayer 
un compañero se quitó la vida por el 
hostigamiento y las amenazas realizadas por 
la corporación.

 MARCO JURÍDICO
De acuerdo al artículo 44 de la Ley de 
Instituciones Policiales, son conductas 
prohibidas y sujetas a la imposición de las 
sanciones tomar parte activa en calidad de 
participante en manifestaciones, mítines u 
otras reuniones de carácter público de igual 
naturaleza, así como realizar o participar de 
cualquier forma, por causa propia o por 
solidaridad con causa ajena, en cualquier 
movimiento o huelga, paro o actividad similar 
que implique o pretenda la suspensión o 
disminución del servicio; así como participar 
en actos públicos en los cuales se denigre a 
las Instituciones Policiales, a los Poderes del 
Estado o a las instituciones jurídicas que rigen 
en el país.
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ZACATECAS, ZAC.- En la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ) ya 
se tienen a la totalidad del alumnado 
tomando clases de manera 
presencial, aunque no a todos a la 
vez ,  sino en una modalidad 
escalonada, para con ello prevenir 
contagios de Covid-19.

“Hasta la semana pasada 
estábamos a un 95 por ciento, 
a h o r a  l e s  p u e d o  d e c i r  q u e 
estamos al 100 por ciento, pero 
no estamos al mismo tiempo, es 
decir, lo que estamos es siguiendo 
un protocolo escalonado” dijo 
Rubén Ibarra Reyes, rector de la 
UAZ.

Es decir que escuelas que 
t i e n e n  u n  g r a n  n ú m e r o  d e 
estudiantes, incluso matriculas 

JESÚS MEDINA superiores a los 2 mil alumnos, 
dijo el rector, como enfermería, 
psicología o derecho, toman 
clases presenciales una cantidad 
de estudiantes reducidos y otros 
días el resto.

Mientras que en unidades 
académicas con un número de 
estudiantes muy reducido, como 
Letras Filosofía, Arqueología, el 
100 por ciento del alumnado esta 
en las aulas a la vez. 

La modalidad escalonada, 
c o m e n t ó  R u b é n  I b a r r a ,  h a 
ayudado a que el número de 
contagios sea reducido, ya que 
la universidad cuenta con un 
uni ver s o de más de 4 0 mi l 
estudiantes.

“Pero si regresamos todos 
podemos ser copar ticipes o 
detonantes que regresemos al 

confinamiento” situación por la 
que dijo,  trabajan buscando 
prevenir más infecciones de 
Covid-19.

R e s p e c t o  a l  p e r i o d o 
vacacional y otras variantes del 
Covid-19, explicó que existe 
preocupación en la universidad, 
por lo que insistió se cuidará para 
que no afecte a la universidad.

“Si estamos preocupados, yo 
en lo personal estoy preocupado 
p o r  l a s  v a c a c i o n e s ,  e s t o y 
preocupado por la Semana Santa, 
s i e n t o  q u e  c o m o  s o c i e d a d 
estamos muy relajados, si hay un 
riesgo de repunte, por supuesto, 
ya lo saben hay una nueva cepa 
,está otra vez a Asia poniéndola 
de rodillas y nosotros debemos 
cuidar que no venga a la UAZ otra 
vez”.

ZACATECAS, ZAC.-Los estudiantes 
de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (UAZ) –que suman más 
de 45 mil mujeres y hombres de 
todos los niveles académicos-, 
son el eje principal del proceso de 
Reforma en el que se encuentra 
nuestra máxima de estudios. 

Son los estudiantes primero y 
antes que nada, el eje principal, el 
sujeto de esta Reforma, que 
p e r m i t i r á  a  l a  u n i v e r s i d a d 
transformarse y crecer, en este 
momento histórico de crisis y 
retos para Zacatecas y nuestro 
país.

Coincidieron en señalar Rubén 
Ibarra Reyes, rector de la UAZ, así 
c o m o  R a ú l  D e l g a d o  W i s e , 
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LOS ESTUDIANTES, EJE PRINCIPAL DE LA REFORMA 
EN LA UAZ

ZACATECAS, ZAC.- Con el objetivo 
de garantizar el derecho a la 
educación y a la capacitación 
cons tante,  la Secretar ía de 
Seguridad Pública (SSP), a través 
de la Subsecretaría de Prevención 
y Reinserción Social, firmó un 
convenio de colaboración con el 
Centro de Capacitación para el 
Trabajo Industrial (Cecati) número 
81, a través del cual se hace 
p osib le  e l  t r ab ajo p ar a una 
efectiva reinserción social. 

Con la firma de este convenio 
será posible llevar a cabo diversos 
talleres y capacitaciones que 
estarán dirigidas a las Personas 
Privadas de la Libertad (PPL) y al 
personal que labora en el Sistema 
Penitenciario de Zacatecas. 

En este tenor, el secretario de 
Seguridad Pública, Adolfo Marín 
Marín, señaló que, a través del 
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trabajo conjunto, se agilizarán los 
procesos de capacitación que 
abonan a la efectiva reinserción 
social de los zacatecanos que se 
encuentran cumpliendo alguna 
s e n t e n c i a  e n  l o s  c e n t r o s 
penitenciarios de la entidad.

Reconoció la disposición de 
la Institución educativa para 
colabor ar en el  pr oces o de 

capacitación y reinserción social 
que tanto abona al fortalecimiento 
de la seguridad en Zacatecas. 

Agradeció el apoyo para hacer 
posible que estos espacios de 
reclusión se transformen en 
lugares de aprendizaje, de trabajo 
y motivación para reinsertarse 
d e  m a n e r a  e f e c t i v a  e n  l a 
sociedad. 

coordinador general del Congreso 
de Reforma, que se encuentra en 
la fase previa de organización.

R e u n i d o s  e n  e l  a n t i g u o 
auditorio de la escuela de Medicina 
Humana, los integrantes de la 
Comisión de Reforma, junto con 
directores de diferentes unidades 
a c a d é m i c a s  y  c e n t r o s  d e 
investigación, así como miembros 
de la rectoría, escucharon la 
e x p o s i c i ó n  d e  l o s  s e i s 
representantes de los subcomités 
que trabajan en la fase de pre 
congreso, quienes presentaron 
sus avances sobre el diagnóstico 
y objetivos, de los distintos ejes 
de la Reforma.

Ante los asistentes, Raúl 
Delgado Wise planteó la necesidad 
de “atender sobre todo al sector 

estudiantil, tenemos planteadas 
muchas actividades para la 
comunidad estudiantil  de la 
universidad, ese es uno de los 
grandes desafíos que tenemos 
por delante”. 

“Este proceso nos va a llevar 
a algo que esperamos sea un 
proceso de auto transformación 
radical, en el sentido de que 
esperamos eche raíces profundas 
en la institución. Un proceso que 
va a permitir vincularnos a los 
universitarios, proactivamente 
con el entorno, con incidencia en 
muchos niveles. Pero el nivel más 
importante de incidencia, es el de 
impulsar una transformación muy 
seria de la sociedad, y contribuir 
eficazmente al desarrollo de 
Zacatecas”.

PROMUEVE SEDUZAC 
DERECHOS HUMANOS

ZACATECAS, ZAC.- Autoridades 
de la Secretaría de Educación de 
Z a c a t e c a s  ( S e d u z a c ) 
promoverán en las escuelas de 
e d u c a c i ó n  b á s i c a  y  m e d i a 
s up er io r  la  imp o r t ancia  d e 
respetar los Derechos Humanos, 
la  per spec t iva de géner o y 
acciones contra el acoso escolar. 

El objetivo es reforzar los 
elementos que las comunidades 
escolares tengan para convivir 
d e  u n a  f o r m a  m á s  s a n a  e 
interactuar bajo una cultura de 
los valores, en los que se pondere 
u n  s a n o  d e s a r r o l l o  d e  l o s 
estudiantes.

Maribel Vil lalpando Haro, 
s e c r e t a r i a  d e  E d u c a c i ó n , 
manifestó que, en la medida en 
que los maestros de las escuelas 
tengan más elementos para 

ECODIARIO fomentar la óptima convivencia, 
se contribuye a la regeneración 
del tejido social.

En oficinas centrales de la 
Seduzac, la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Zacatecas 
(CDHEZ) y la Secretaría de las 
Mujeres (Semujer) ofrecieron un 
taller a los 25 directores de Región 
Educativa. 

Los temas que se desarrollaron 
fueron Promoción y protección 
de los derechos humanos en el 
ámbito escolar e Introducción a 
la perspectiva de género y 
prevención del acoso escolar. 

En éstos se hizo hincapié en 
promover la importancia de la 
protección y el desarrollo físico, 
psicológico y emocional de niñas, 
niños y adolescentes; así como 
en detener situaciones de acoso 
escolar, con prevención física y 
psicológica.

FIRMAN CONVENIO CECATI Y SSP

MODALIDAD ESCALONADA
DE CLASES AYUDA A PREVENIR 
CONTAGIOS: RUBÉN IBARRA
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SIGNAN CONVENIO AYUNTAMIENTO
DE GUADALUPE Y UAZ
ZACATECAS, ZAC.- Proporcionar 
espacios deportivos para que las 
a l u m n a s  y  a l u m n o s  d e  l a 
Licenciatura en Cultura Física y 
Deporte realicen sus prácticas 
p r o f e s i o n a l e s  b a j o  e l 
acompañamiento de instructores 
y  m a e s t r o s  a d s c r i t o s  a  l a 
Dirección Municipal del Deporte 
en las Escuelas de Iniciación y 
áreas deportivas del municipio 
d e  G u a d a l u p e ,  e s  q u e  e l 
Ayuntamiento y la Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ), 
firmaron un nuevo convenio que 
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afianza la relación institucional, 
de trabajo y colaboración en 
beneficio no sólo de la comunidad 
universitaria sino también de la 
ciudadanía guadalupense.

En su mensaje, el presidente 
municipal de Guadalupe, Julio 
César Chávez Padilla, agradeció 
la opor tunidad de f irmar un 
convenio “con el  que todos 
ganamos, porque nos van a 
ayudar en nuestras escuelas de 
todas las disciplinas, en esta parte 
científica, psicológica, anatómica, 
f ís ic a y de de s ar r ol lo  de la 
capacidad del deportista”.

E l  a lc a ld e d e G ua dalup e 

agregó que siempre será un logro 
fortalecer y ampliar el desempeño 
y la capacidad en beneficio del 
deportista; además de que el 
trabajo en equipo, la resiliencia, 
la disciplina, “es algo de lo que nos 
enseña el deporte”.

Chávez Padilla celebró la 
g r a d u a c i ó n  d e  l a  p r i m e r a 
generación de la Licenciatura en 
Cul t ur a F ís ic a y D ep or te,  a 
celebrarse el próximo mes de 
junio, y dijo que espera que la 
próxima reunión que con este 
tema se lleve a cabo con la UAZ, 
sea para la evaluación de los 
logros de la firma del convenio.

Por su parte, Rubén Ibarra 
Reyes, rector de la Máxima Casa 
d e  E s t u d i o s ,  r e c o n o c i ó  y 
agradeció el trato, la visión, la 
colaboración y el trabajo en 
equipo que siempre ofrece a la 
Universidad, el Municipio de 
Guadalupe y sus autoridades.

R e s p e c t o  a  l a  f i r m a  d e l 
convenio dijo que después del 
esfuerzo de mucha gente hoy 
pueden anunciar la pr imera 
generación de esta Licenciatura 
qu e b us c a f o r m a r  m ej o r e s 
ciudadanos a través del deporte.

“Hablar de deporte no tiene 
que ver con esparcimiento ni 

ratos libres, sino que es toda una 
política institucional; quienes 
e s t a m o s  a l  f r e n t e  d e  u n a 
institución debemos entender 
que el deporte de alto rendimiento 
es necesario para un futuro más 
p r o m e t e d o r  p a r a  n u e s t r o s 
jóvenes”, refirió el Rector de la 
U n i v e r s i d a d  A u t ó n o m a  d e 
Zacatecas.

Y agregó que, en particular, 
Guadalupe ofrece a la UAZ un 
p o r c e n t a j e  m u y  a l t o  d e 
estudiantes “y eso nos habla del 
f o m e n t o  a l  d e p o r t e  e n  e l 
municipio, pero también de la 
responsabilidad de la Universidad”.

PRESENTA ARTURO NAHLE 
PROYECTO DE REFORMA AL 
PODER JUDICIAL

ZACATECAS, ZAC.- “Cada día los 
ciudadanos y ciudadanas utilizan 
más la Plataforma Nacional de 
Transparencia para vigilar el ejercicio 
de las autoridades” así lo afirmó la 
comisionada presidenta Fabiola 
Torres Rodríguez, durante la sesión 
ordinaria del Pleno del Instituto 
Zacatecano de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección 
de Datos Personales (Izai).
E n  e s t a  s e  i n s t r u y ó  a  1 9 
ayuntamientos y dependencias la 
carga de sus obligaciones de 
transparencia, lo anterior derivado 
de 35 denuncias ciudadanas, de las 
cuales 22 se declararon fundadas, 
al comprobar el incumplimiento en 
la carga de información pública que 
e s t a b l e c e  l a  l e y  l o c a l  d e 
transparencia.
Bajo ponencia de Torres Rodríguez, 
se instruyó cumplir a los municipios 
de Concepción del Oro, Noria de 
Ángeles y Villanueva, así como al 
Instituto Zacatecano de Cultura. Así 
mismo, a Mezquital del Oro, Miguel 
Auza, Jerez y Pinos, bajo el análisis 
del comisionado Samuel Montoya 
Álvarez.
En tanto, la comisionada Nubia 
Barrios Escamilla instruyó subsanar 
la información faltante a los 
ayuntamientos de Juan Aldama, 
Chalchihuites, Villa González Ortega, 
Teúl de González Ortega, Florencia 
de Benito Juárez, Jalpa, El Plateado 
de Joaquín A maro,  Morelos , 

Vetagrande, Guadalupe, cuatro 
denuncias más contra el municipio 
de Pinos, y una contra la Secretaría 
de Educación. Los anteriores tendrán 
un plazo de 15 días para completar 
la información pública faltante.
Por otra parte, se declararon 
infundadas nueve denuncias luego 
de verificar que cumplen con la 
información señalada. Estos fueron 
los casos contra los municipios de 
Sombrerete, Guadalupe, cuatro 
inconformidades contra Pinos y dos 
más cont r a e l  municip io de 
Zacatecas.
Durante la sesión también se 
resolvieron tres inconformidades 
derivadas de solicitudes de acceso 
a la información pública, dos de ellos 
bajo la ponencia de Montoya Álvarez, 
quien confirmó la respuesta del 
Ayuntamiento de Tabasco a una 
petición de información tras 
corroborar que contestó conforme 
a la ley; de igual manera, se dejó sin 
efecto un recurso de revisión contra 
la Secretaría de Desarrollo Social dado 
que entregó información referente 
a tickets de tarjetas de gasolina.
En la tercera inconformidad, la 
comisionada Barrios Escamilla 
declaró fundado el caso contra la 
Universidad Politécnica del Sur de 
Zacatecas, una vez que envió 
información sobre el reglamento de 
ingreso promoción y permanencia 
del personal académico de la 
universidad, misma que se pondrá 
a disposición del solicitante para que 
la evalúe.
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RESUELVE IZAI 
INCONFORMIDADES POR FALTA 
DE INFORMACIÓN PÚBLICA

ZACATECAS, ZAC.- En el salón 
Ministros del Palacio de Justicia, 
el magistrado Arturo Nahle García, 
Presidente del Tribunal Superior 
d e  J u s t i c i a  p r e s e n t ó  a  l a s 
diputadas y diputados de las 
C o m i s i o n e s  d e  J u s t i c i a  y 
Jurisdiccional de la Sexagésima 
Cuarta Legislatura, el Proyecto 
de Reforma al Poder Judicial del 
Estado de Zacatecas.

Durante este primer encuentro 
de trabajo Nahle García, señaló que 
la iniciativa de Ley que rige a esta 
i n s t i t u c i ó n  o b e d e c e  a  l a 
c o n v o c a t o r i a  q u e  h i c i e r a 
públicamente el gobernador del 
Estado, David Monreal Ávila 
durante su toma de protesta.

“Es una labor de poco más de 
6 meses para elaborar un proyecto 
que supla a la actual legislación, 
que lleva más de dos décadas 
vigente y está completamente 
obsoleta y no se adecua a los 
tiempos y necesidades de los 
servidores públicos y justiciables”, 
resaltó.

Al igual el magistrado Arturo 
Nahle expuso que esta iniciativa 
de Ley que fue aprobada por el 
Pleno del TSJEZ en el mes de marzo, 
contempla las reformas que se han 
hecho en el marco jurídico nacional, 
estatal y en materia de Tratados 
Internacionales durante los últimos 
20 años.

Lo que significa, que es una 
reforma de tal profundidad que 
busca privilegiar el respeto a los 

derechos humanos, a la protección 
de víctimas y reparación integral 
del daño, el debido proceso, la 
transparencia, el combate a la 
impunidad, combate al nepotismo 
y corrupción, así como privilegiar 
la carrera judicial, que, para tal 
objetivo, no se contempla la 
solicitud de recursos.

Así mismo el magistrado 
presidente, Arturo Nahle convocó 
a los diputados a demostrar a la 
sociedad con hechos concretos 
que efectivamente hay respeto, 
colaboración y coordinación entre 
poderes, “y que mejor forma de 
d e m o s t r a r l o  q u e  c o n  u n a 
iniciativa de Ley de la mayor 
importancia presentada por los 
poderes Ejecutivo, Legislativo y 
Judicial”.
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PREPARAN FESTEJO DEL DÍA 
DEL NIÑO PARA HIJOS DE POLICÍAS

DAN MANTENIMIENTO 
AL BULEVAR 
METROPOLITANO 
ZACATECAS, ZAC.-Personal de la 
Secretaría de Obras Públicas 
(SOP) realizó trabajos de barrido, 
retiro de ramas secas de los 
árboles, limpieza de cunetas y 
camellón central del Bulevar 
Metropolitano, con la finalidad de 

ECODIARIO mejorar condiciones y aspecto, 
en beneficio de las personas que 
circulan por esta vía. 

D en t r o d el  p r o gr ama d e 
mantenimiento continuo que lleva 
a cabo el Gobierno de Zacatecas, 
a través de esta Secretaría, se 
atienden diferentes áreas verdes 
de la capital con limpieza, riego, 

poda de pasto y arbustos, tales 
como la Alameda Trinidad García 
de la Cadena, Parque La Encantada 
y Parque Arroyo de la Plata. 

De igual forma, en el museo de 
sit io La Quemada se realiza 
mantenimiento de limpieza y 
trasplante de cactáceas en áreas 
verdes. 

ZACATECAS, ZAC.- A fin de generar 
acciones que permitan fomentar 
la proximidad y recuperar la 
confianza de la ciudadanía en sus 
corporaciones pol iciales,  la 
Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) prepara diversas actividades 
para conmemorar el Día de la Niña 
y el Niño. 

Como reconocimiento a la 
labor policial, la actividad de 
convivencia y recreación está 
dirigida a las hijas e hijos de los 
elementos policiales, a quienes se 
prevé festejar en su día. 

En el marco de la celebración 

del Día de la Niña y el Niño, se 
fomenta una sana convivencia 
entre los pequeñines, además de 
c r e a r s e  d i n á m i c a s  d e 
acercamiento y de reconocimiento 
a la labor que en materia de 
s e g u r i d a d  r e a l i z a n  s u s 
paterfamilias. 

Adolfo Marín Marín, titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), informó que, con estas 
a c c i o n e s ,  a d e m á s  d e  d a r 
cumplimiento a los lineamientos 
de la Estrategia de Seguridad, de 
f o m e n t a r  l a  p a r t i c i p a c i ó n 
ciudadana y la recuperación de 
los valores, se reconoce la labor 
de los cuerpos policiales. 

PONEN EN MARCHA CIRCUITO 
‘ENTRE AMIGOS’

ZACATECAS, ZAC.- Sara Hernández 
de Monreal, presidenta honorífica 
del  Sis tema Es tatal  para el 
Desarrollo Integral de la Familia 
(SEDIF) puso en marcha el Circuito 
“Entre Amigos” Club de Cachibol 
La Plata y tomó protesta a los 
jugadores que participan en esta 
competencia. 

A c o m p a ñ a d a p o r  A lb in a 
Cerr il lo Mancinas, directora 
general del Instituto de Cultura 
Física y Deporte del Estado de 
Zacatecas (Incufidez), dijo que 
son grandiosos los integrantes de 
estos equipos, porque tanto en el 
juego como en su vida personal 
p r a c t i c a n  v a l o r e s  c o m o  l a 

ECODIARIO solidaridad y la amistad. 
Les expresó que es motivante 

participar en este tipo de eventos, 
ya que se siente y se respira 
e n e r gía  p o s i t i va .  S o n ,  d i jo , 
grandiosos equipos, grandes 
amigos, solidarios, que practican 
valores en su vida y en los juegos 
de cachibol. 

Sara Hernández mencionó que 
en esta nueva gobernanza se 
pretende que “Zacatecas sea el 
lugar ideal para que vengan y nos 
visiten, que se enamoren de 
Zacatecas, así como nosotros 
estamos enamorados del estado 
y que estamos luchando porque 
Zacatecas tenga otro rostro y que 
tenga esa calidad y calidez que 
siempre nos ha distinguido a nivel 

mundial”. 
Pidió a los participantes que 

se sientan como en casa y que 
“queremos que se vayan con una 
sonrisa, que gane el mejor, porque 
vienen con gran emoción y 
capacidad de dar lo mejor de 
ustedes. Gracias por hacerme 
partícipe de este emotivo evento. 
Zacatecas los recibe con los 
brazos abiertos”. 

En este encuentro, participan 
más de 600 personas de 70 
e q u i p o s  d e  l o s  e s t a d o s  d e 
Aguascalientes, Durango, San Luis 
Potosí, Nuevo León, Jalisco, Colima, 
Ciudad de México, Coahuila, 
Chihuahua, Guanajuato, Puebla, 
Querétaro, Tamaulipas, Veracruz 
y en anfitrión, Zacatecas. 

ECODIARIO
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ENTREGAN MÁS 
DE 65 MIL PENCAS DE 
NOPAL A GANADEROS

PERFORAN POZO DE AGUA
POTABLE EN BENEFICIO 
DE VILLANOVENSES

JEREZ, ZAC.- Al hacer entrega de 
más de 65 mil pencas de nopal 
forrajero para 12 productores 
ganaderos del municipio,  el 
p r e s i d e n t e  m u n i c i p a l  J o s é 
Humberto Salazar Contreras 
afirmó que las puertas están 
abiertas para los productores y 
l a  g e n t e  d e l  c a m p o  y  s e 
continuará trabajando en este y 
otros programas que están en 
proceso.

Acompañado del jefe del 
Depar tamento de Desarrollo 
Agropecuario Alberto Murillo 

ECODIARIO Lozano, el alcalde afirmó que ante 
las sequias, cada vez más largas 
y frecuentes, el nopal forrajero 
e s  u n a  a l t e r n a t i v a  a n t e  l a 
insuficiencia de agua y, luego de 
señalar que esta entrega es 
apenas un pr imer paque te, 
informó que hay en existencia 
otras 15 mil piezas, por lo que 
i n v i t ó  a  l o s  p r o d u c t o r e s  a 
acercarse al departamento para 
que reciban el beneficio.

Por su parte, Alberto Murillo 
Lozano expresó que una de  las 
ventajas del nopal forrajero es la 
poca agua que requiere para su 
crecimiento, además de que se 

multiplica y prolifera de manera 
excelente, pues una hectárea 
puede dar un rendimiento de 70 
a 90 toneladas de forraje ya verde 
para el consumo de los animales, 
lo  que trae como bene f icio 
p r in c ip al  e l  t e n e r  a l im e n t o 
garantizado en la época de estiaje.

A su vez, el beneficiario Héctor 
Rodarte Romero agradeció el 
a p o y o  y  d i j o  q u e  p a r a  l o s 
ganaderos es importante contar 
con forraje en tiempo de sequía; 
afirmó que las plantas que obtuvo, 
le  p er mi t i r án p lan t ar  o t r as 
parcelas, con la seguridad de que 
pronto prolifera.

VILLANUEVA, ZAC.- Dotar de agua 
potable a las comunidades más 
alejadas de Zacatecas es una de 
las prioridades del gobernador 
David Monreal Ávila; por ello, la 
Secretaría del Agua y Medio 
A mbiente (S AMA ) realizó la 
perforación de un pozo profundo 
para la extracción del líquido en 
favor del bienestar de los usuarios 
de la comunidad de Tarasco, en 
Villanueva.

Con la participación del estado, 

ECODIARIO la federación y el municipio, esta 
obra se realizó mediante el 
Programa de Agua Potable, Drenaje 
y Tratamiento (Proagua) 2021. 

E l  pozo se per foró a una 
profundidad de 350 metros para 
el abastecimiento de agua potable, 
con un gasto máximo de 10 litros 
por segundo, y la obra beneficiará 
a  5 7 7  h a b i t a n t e s  d e  e s t a 
comunidad, quienes podrán 
acceder a agua de calidad y a 
menor costo.

Los trabajos consistieron en 
la perforación de 30 centímetros 

de diámetro nominal, registro 
eléctr ico mediante sondas, 
ampliación de agujero a 35 
centímetros, suministro de tubería 
d e a c e r o p ar a a d e m e d e 8 
pulgadas y cementación en contra 
ademe. 

A s i m i s m o ,  s e  r e a l i z ó  l a 
colocación de grava, limpieza de 
pozo con equipo neumático con 
compresor de aire y se hizo un 
a n á l i s i s  f í s i c o – q u í m i c o , 
bacteriológico y de metales 
pesados para determinar si el agua 
es apta para consumo humano.
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FRESNILLO, ZAC.- Vecinos de 
la  c olo nia  L a Fo r t una han 
solicitado al Sistema de Agua 
P o t a b l e ,  A l c a n t a r i l l a d o  y 
S a n e a mi e n t o d e Fr e s ni l l o  
( S i a p a s f )  l e s  b r i n d e  e l 

TEXTO Y FOTO: CECILIA PALACIOS

SUFREN FRESNILLENSES DESABASTO 
DE AGUA POTABLE

suministro del servicio, debido 
a que afirmaron que desde 
hace más de una semana no 
cuentan con éste.
Los pobladores detallaron que 
esperaban agua desde este 
miércoles, luego de que les 
anunciaron  que se brindaría a 

través de tandeos.
Sin embargo, denunciaron que 
con la temporada de calor el 
problema de carencia de agua 
s e  a g u d i z a ,  p o r  l o  q u e  s e 
incrementan sus gastos en la 
compra de pipas, más el recibo 
del servicio que no tienen.

Los quejosos detallaron que 
hay personas que prefieren no 
pagar el recibo, porque no han 
contado con el ser vicio de 
for ma regular desde hace 
varios días, sin que se tenga 
certeza de cuándo contarán 
con agua en sus casas.

Dijeron estar preocupados de 
que el  des abas to de agua 
p o t a b l e  c o n t i n ú e  e n  l a 
t e m p o r a d a  d e  c a l o r,  q u e 
a f ir mar on es cuando más 
requieren el servicio tanto para 
faenas del hogar como para 
aseo personal.
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PREPARAN ESCENARIOS 
PARA EL FCZ 2022
ZACATECAS, ZAC.- ZACATECAS, ZAC.- TODO ESTÁ LISTO PARA LA EDICIÓN NÚMERO 36 
DEL FESTIVAL CULTURAL ZACATECAS 2022, DESPUÉS DE DOS AÑOS EN LOS QUE EL FESTIVAL 
NO SE LLEVÓ A CABO A CAUSA DE LA PANDEMIA POR COVID-19, SE REALIZAN LOS ÚLTIMOS 
TRABAJOS PARA RECIBIR AL PÚBLICO LOCAL Y VISITANTE EN EL MÁXIMO FORO: LA PLAZA 
DE ARMAS.

LA COLOCACIÓN DE GRADAS Y EL ESCENARIO PRINCIPAL COMENZÓ DESDE EL INICIO DE 
ESTA SEMANA, Y ESTE JUEVES POR LA TARDE YA SE LLEVABA UN AVANCE DEL 90 POR 
CIENTO, ADEMÁS, SE REALIZAN TRABAJOS DE LIMPIEZA EN LAS DIFERENTES PLAZUELAS 
COMO LA GOITIA, DE LA CAJA Y MIGUEL AUZA.

EN UN RECORRIDO QUE REALIZÓ ECODIARIO ZACATECAS POR EL CENTRO HISTÓRICO DE 
LA CAPITAL, SE CONSTATÓ QUE COMERCIANTES ESPERAN CON ANSIAS LA LLEGADA DE 
VISITANTES PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA TRAS LA PANDEMIA. 

EL FESTIVAL SE DESARROLLARÁ DEL 8 AL 17 DE ABRIL Y SE HARÁ DE MANERA TOTALMENTE 
PRESENCIAL.

DENTRO DEL PROGRAMA SE CONCENTRAN ACTIVIDADES, EXPOSICIONES, CONFERENCIAS 
Y CONCIERTOS DE ARTISTAS INTERNACIONALES, NACIONALES Y LOCALES. LOS ESCENARIOS 
PRINCIPALES SE ENCUENTRAN EN EL CENTRO HISTÓRICO DE LA CIUDAD.

EN ESTA OCASIÓN, EN PLAZA DE ARMAS SE PRESENTARÁN HIROMI, JAVIER CAMARENA 
(EN CONJUNTO CON LA ORQUESTA FILARMÓNICA DE ZACATECAS), VICENTICO, ANA TIJOUX, 
CARMELO TORRES, CUMBIA SABANERA, ÁNGELA AGUILAR. 

EN LA PLAZUELA MIGUEL AUZA SE PRESENTARÁN LA GRAN LOCUMBIA, RITA DONTE 
Q-ARTET, NAVAYE MEHR BAND, HALKET JAZZ, LOS DE ABAJO, MININO GARAY TRÍOY LA 
INTERNACIONAL SONORA BALKANERA. 

EL FESTIVAL CUENTA CON UNA GRAN CANTIDAD DE ACTIVIDADES PARA GUSTOS DIVERSOS, 
TAMBIÉN TENDRÁ UN CICLO DE MÚSICA DE CÁMARA EN EL MUSEO MANUEL FELGUÉREZ, 
FOROS DE ARTES ESCÉNICAS EN EL TEATRO RAMÓN LÓPEZ VELARDE, UN CICLO DE GUITARRA 
EN EL MUSEO FRANCISCO GOITIA, UN PROGRAMA ACADÉMICO, ASÍ COMO CICLO DE MÚSICA 
BARROCA Y SACRA.

ROCÍO PEDROZA

PROMOCIONAN FESTIVAL 
CULTURAL 2022 EN JALISCO 
Y AGUASCALIENTES
AGUASCALIENTES, AGS.-  EL GOBIERNO DE ZACATECAS, A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE 
TURISMO (SECTURZ) Y EL INSTITUTO ZACATECANO DE CULTURA (IZC) RAMÓN LÓPEZ VELARDE, 
PROMOCIONÓ EN LAS CIUDADES DE GUADALAJARA Y AGUASCALIENTES EL 36 FESTIVAL CULTURAL 
ZACATECAS, PARA QUE LA GENTE DE ESTOS DOS ESTADOS ACUDA A LAS ACTIVIDADES ARTÍSTICO-
CULTURALES QUE SE DESARROLLARÁN DEL 8 AL 17 DE ABRIL, EN LA CAPITAL DEL ESTADO.

LA INTENCIÓN, DETALLARON LAS AUTORIDADES DE CULTURA Y TURISMO EN ESTA CIUDAD, 
ES ATRAER TURISMO A ZACATECAS Y, CON ELLO, REACTIVAR LA ECONOMÍA CON LA PRESENCIA 
DE VISITANTES, QUIENES PODRÁN DISFRUTAR DE LAS MÁS DE 120 ACTIVIDADES PROGRAMADAS 
EN PLAZAS, PLAZUELAS, TEATROS, MUSEOS Y RECINTOS EMBLEMÁTICOS DE LA CAPITAL 
ZACATECANA.

LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE AGUASCALIENTES CONOCIERON DE LA DIRECTORA DEL 
IZC, MARÍA DE JESÚS MUÑOZ REYES, LA PROGRAMACIÓN DEL FCZ, QUE INCLUYE LA PRESENCIA 
DE JAVIER CAMARENA, ANA TJOUX, VICENTICO, CARMELO TORRES, HIROMI Y ÁNGELA AGUILAR, 
EN EL FORO DE PLAZA DE ARMAS.

ASIMISMO, DETALLÓ LA PROGRAMACIÓN INFANTIL Y DE EXPOSICIONES; FOROS DE ROCK Y 
MÚSICA DEL MUNDO, ASÍ COMO ZAC 58, ESTE ÚLTIMO QUE INCLUIRÁ LA PRESENCIA GASTRONÓMICA 
Y CULTURAL DE OCHO MUNICIPIOS DE LA ENTIDAD.

POR SU PARTE, MARÍA TERESA INGUANZO GONZÁLEZ, DIRECTORA DE PROMOCIÓN TURÍSTICA 
DE LA SECTURZ, HABLÓ DE LA EXPERIENCIA DE VISITAR ZACATECAS, DE LA RIQUEZA CULTURAL 
DEL ESTADO, DEL REENCUENTRO CON EL ARTE Y LA CULTURA, DESPUÉS DEL CONFINAMIENTO 
POR LA PANDEMIA, CON LA CELEBRACIÓN DEL 36 FESTIVAL CULTURAL 2022.

EN GUADALAJARA, LE ROY BARRAGÁN OCAMPO, SECRETARIO DE TURISMO, DIJO ANTE MEDIOS 
DE COMUNICACIÓN QUE LA ACTIVIDAD TURÍSTICA DEL DESTINO ZACATECAS ESTÁ REACTIVADA 
EN UN 100 POR CIENTO Y LISTA PARA RECIBIR A TURISTAS Y VISITANTES EN LAS PRÓXIMAS 
VACACIONES DE SEMANA SANTA.
ECODIARIO
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ZACATECAS, ZAC.- La Secretaría 
de la Función Pública (SFP) 
implementó mecanismos de 
c omb a te a la  c or r up ción y, 
además, vigiló que se brinde un 
t r a t o  a d e c u a d o  y  d i g n o  a 
connacionales por par te de 
funcionarios involucrados en el 
Operativo de Invierno 2021 del 
Programa Héroes Paisanos. 

E s t a  e s t r a t e g i a  t i e n e  l a 
f inalidad de evitar actos de 
corrupción que afecten directa 
o  i n d i r e c t a m e n t e  a  l o s 
zacatecanos que radican en el 
extranjero y que van de paso o 
acuden para permanecer en el 
e s t a d o  d u r a n t e  e l  p e r i o d o 
vacacional de Semana Santa. 

Como parte de este operativo, 
la SFP repartirá 500 volantes con 
l a  i n f o r m a c i ó n  s o b r e  l o s 
mecanismos que la dependencia 
t iene a su disposición par a 
presentar quejas y/o denuncias.

Para ello, el mecanismo más 
r á p i d o  p a r a  l a  a t e n c i ó n  d e 
asuntos personales e incidencias 

Z ACATECAS, Z AC.- Durante 
marzo, las corporaciones de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) realizaron 887 operativos 
que derivaron en la detención 
de 80 personas por la probable 
comisión de un delito; además 
de la liberación de cinco víctimas 
d e s e c u e s t r o  v i r t u a l ,  t r e s 
privadas de su liber tad y la 
ubicación de cinco que s e 
encontraban en condición de no 
localizadas. 

Como parte de la estrategia 
para recuperar la tranquilidad y 
la paz en Zacatecas, las fuerzas 
policiales ubicaron y destruyeron 

ECODIARIO un campamento utilizado por un 
g r u p o  d e l i n c u e n c i a l , 
cumplimentaron tres órdenes 
de aprehensión y realizaron un 
cateo. 

Además, la SSP aseguró ocho 
armas de fuego (cuatro cortas 
y  c u a t r o  l a r g a s ) ,  c u a t r o 
cargadores para armas de fuego, 
181 cartuchos, una granada y 
42 vehículos que tenían reporte 
de robo o estaban relacionados 
con la comisión de un delito. 

También decomisaron 102 
dosis de probables sustancias 
ilícitas, entre las que destacan 
49 dosis de cristal, 43 dosis de 
marihuana, y realizaron 10 
r e v i s i o n e s  a  c e n t r o s 

penitenciarios de Zacatecas. 
Como parte de las acciones 

de proximidad y para fomentar 
la participación ciudadana en la 
prevención del delito, realizaron 
capacitaciones en instituciones 
e d u c a t i v a s ,  e n  l a s  q u e 
participaron, aproximadamente, 
250 estudiantes.  

Asimismo, brindaron cuatro 
asesorías por secuestro virtual, 
en las que evitaron el daño 
patrimonial a las presuntas 
víctimas; atendieron 38 reportes 
de extorsión, 36 atenciones por 
fraudes mediante aplicaciones 
que ofrecen créditos, y dos por 
e x t o r s i o n e s  p r e s e n c i a l e s 
conocidas como cobro de piso.

ASESINAN A DOS 
HOMBRES EN EL MINERAL
ECODIARIO

FRESNILLO, ZAC.- La mañana de 
este jueves en la comunidad 
Purísima del Maguey y horas más 
tarde una persona en la colonia 
Emiliano Zapata, dos personas 
fueron asesinadas.

Uno de los primeros hechos 
se suscitó en la comunidad 
Purísima del Maguey pasada la 1 
de la tarde, luego de que algunas 

personas encontraron en un 
camino de terracería un cadáver.

A t r avés del  S is tema de 
Emergencias 911 fueron alertados 
los elementos de las diversas 
corporaciones policiacas, por lo 
que en cuestión de minutos la zona 
fue acordonada.

Mientras que una segunda 
situación en la colonia Emiliano 
Zapata, en la calle Felipe Ángeles, 
un hombre fue atacado a balazos, 

por lo que vecinos pidieron el 
apoyo de paramédicos.

Al lugar llegaron paramédicos 
de Protección Civil y Bomberos, 
quienes confirmaron la muerte de 
la víctima.

Los cuerpos fueron llevados 
al  Ser vicio Médico Forense 
(Semefo) sin identificar y los 
e l e m e n t o s d e la  P o l i c ía  d e 
Investigación (PDI) se hicieron 
cargo de las escenas.

DURANTE MARZO, DETIENEN A 80 PERSONAS 
POR DISTINTOS DELITOS

IMPLEMENTAN MECANISMOS 
DE COMBATE A LA CORRUPCIÓN 

SE REGISTRA ATAQUE ARMADO 
EN GUADALUPE

GUADALUPE, ZAC.-   LA NOCHE DE ESTE JUEVES SE REGISTRÓ 
UN ATAQUE ARMADO AL INTERIOR DE UN DOMICILIO DE LA 
CALLE JOAQUÍN AMARO, EN LA COLONIA LA VICTORIA, EN 
GUADALUPE. LOS HECHOS OCURRIERON CUANDO TRES 
PERSONAS QUE ESTABAN EN EL INTERIOR DE LA VIVIENDA 
FUERON ATACADAS POR SUJETOS ARMADOS. PARAMÉDICOS 
LLEGARON AL LUGAR Y BRINDARON AYUDA A LAS VÍCTIMAS; 
ASIMISMO SE TRASLADARON ELEMENTOS POLICIALES 
QUIENES SE ENCARGARON DE ACORDONAR LA ZONA. SE 
DESCONOCE SI HUBO MUERTOS, LAS AUTORIDADES NO 
EMITIERON INFORMACIÓN AL RESPECTO.
ECODIARIO

ECODIARIO e s e l  númer o de W ha t s app 
4 9 2 1 8 0 7 7 0 8 ,  q u e  e s t a r á 
disponible de las 6 de la mañana 
a las 11:59 de la noche, los siete 
días de la semana.

Aunado a lo anterior, se cuenta 
con la red estatal de buzones, 
instalada en cada presidencia 
municipal y dependencias del 
E j e c u t i v o ;  c o n  e l  c o r r e o 
e l e c t r ó n i c o : 
atencionciudadanazac.sfp@
gmail .com; el  enlace Sidec: 
https://sidec.zacatecas.gob.mx/; 
así como los números telefónicos: 
4929256540, extensiones 42264 
y 42432, y 8005526266. 

Se debe puntualizar que, una 
vez que se reciba la queja o 
denuncia, se deberá presentar 
a n t e  l a  m e s a  d i r e c t i v a  d e l 
programa, con la finalidad de 
resolverlas de manera inmediata. 

L o s  r e p o r t e s  s e r á n 
ingresados en el Sistema de 
Denuncia Ciudadana (Sidec) para 
q u e  s e  r e a l i c e  e l  p r o c e s o 
correspondiente y se canalicen 
a la dependencia competente, 
para su atención.



ANUNCIA AMLO PENSIONES 
Y SERVICIO MÉDICO PARA 
PERIODISTAS
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PAN, CONTRA 
LA REFORMA 
ELÉCTRICA
ECODIARIO

ZACATECAS, ZAC.- La diputada 
federal Noemi Luna, señaló que 
ya está en las Comisiones Unidas 
d e  E n e r g í a  y  P u n t o s 
Constitucionales de la Cámara de 
Diputados el dictamen definitivo 
de la reforma eléctrica propuesta 
por Andrés Manuel López Obrador. 
Esta semana es analizado ahí y 
seguramente, en la reunión del 
próximo lunes, la aprobarán por 
mayoría los Legisladores de 
Morena, PT y PVEM. Los lacayos 
l e  c u m p l i r á n  a l  p r e s i d e n t e 
mexicano otro de sus caprichos.

“Sin duda, la discusión de la 
reforma eléctrica será álgida, pero 
las y los mexicanos pueden estar 
seguros que en la Cámara de 
Diputados cuentan con dignos 
Representantes Populares, que 
defenderemos sus intereses, que 
antepondremos el bienestar de la 
n a c i ó n  a  l o s  c a p r i c h o s 

unipersonales y que evitaremos 
e l  s o m e t imi e n t o  d e l  P o d e r 
Legislativo al Ejecutivo, porque los 
tiempos del presidencialismo 
omnipresente están en el pasado”.

De esa manera, el dictamen 
pasará al pleno de la Cámara Baja 
para ser revisado. Aquí, la situación 
será distinta. Su aprobación 
requiere de las dos terceras partes 
de las y los 500 Diputados, 
cantidad que el grupo oficialista 
no tiene.

La legisladora panista, advirtió 
a López Obrador que “la coalición 
legislativa Va por México no 
permitiremos que su reforma 
pase, porque en esencia promueve 
el monopolio eléctrico, da a la 
Comisión Federal de Electricidad 
la rectoría del sector, prioriza los 
combustibles fósiles, daña al 
medio ambiente,  e l imina la 
competitividad y encarece el 
servicio para la población más 
pobre de la nación”.

ESTE VIERNES, REALIZAN AUDIENCIA DE ‘EL BRONCO’

MONTERREY, NL.- El Poder Judicial 
del Estado de Nuevo León notificó 
que la audiencia del ex gobernador 
Jaime Rodríguez Calderón sí se 
llevará a cabo este viernes, tal cual 
se tenía calendarizado, y dio revés 
a  la  p e t ic ió n d e la  F is c al ía 
Especializada en Combate a la 
Corrupción de posponerla.

De acuerdo con la notificación, 
el Poder Judicial mantiene la 
audiencia a las 2 de la tarde de 
este viernes.

"Por lo anterior, se determina 
que subsiste la audiencia señalada 
para las 14:00 horas del día 8 de 
abril del año en curso, en la cual 
tendrá verificativo la audiencia 
i n i c i a l  d e  f o r m u l a c i ó n  d e 
imputación, dejándose a salvo los 
derechos para que dicha diligencia 
peticione lo que su representación 
social convenga, subsistiendo los 
aper cibimientos r eal iz ados 

ECODIARIO

mediante el diverso proveído de 
fecha 22 de marzo del presente 
año", refiere.

Ya con anterioridad, Gabriel 
García Pérez, abogado del ex 
gobernador, había dado a conocer 
que dicha audiencia será privada 

y de manera virtual.
Con esto se estará a la espera 

de si el agente del Ministerio 
P ú b l i c o  d e  l a  F i s c a l í a 
A n t i c o r r u p c i ó n  a c u d e  a  l a 
audiencia, pues la intención de 
ellos era posponerla.

ECODIARIO

CIUDAD DE MÉXICO.- El Gobierno 
Federal otorgará el 25 por ciento 
de su presupuesto de publicidad 
para la segur idad social  de 
per iodistas independientes, 
confirmó el presidente López 
Obrador.

L o s  r e c u r s o s  e s t a r á n 
orientados a financiar un programa 
de protección vinculado con el 
Instituto Mexicano del Seguro 
S o c i a l  ( I M S S )  q u e  i n c l u y a 
pensiones y atención médica para 
los comunicadores y sus familias. 

“Esto es el estado de bienestar 
que existe en varios países donde 
existe seguridad desde que uno 
nace hasta que uno muere”, 
comentó el mandatario.
¿ C U Á N T O S  R E C U R S O S 
OTORGARÁ?
Este año se realizará el ajuste del 
25 por ciento al total de 3 mil 
millones de pesos del presupuesto 
de publicidad, lo que equivale a 
750 millones de pesos.

“Es to es porque muchos 
periodistas independientes, que 
ellos mismos son sus patrones, 
viven al día y no tienen para la 

seguridad social”, sostuvo durante 
una conferencia en marzo.

El gobierno exhor tó a las 
e m p r e s a s  d e  m e d i o s  d e 
comunicación a sumarse a la 
iniciativa y otorgar prestaciones 
de ley a los miembros del gremio 
que no cuentan con ese derecho. 
S i n  e m b a r g o ,  n o  s e  h a n 
pronunciado al respecto.
¿CÓMO SE GESTIONARÁ?
El presidente propuso crear un 
comité de periodistas encargado 
de censar al gremio y otorgar los 
apoyos económicos a quienes los 
requieran. 
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La nutria gigante es la especie de nutria más grande del mundo. 
Se encuentra en peligro de extinción a nivel global y extinta en 
Argentina y Uruguay, principalmente a causa de la caza 
indiscriminada para el comercio de su piel y la alteración y pérdida 

de los ambientes donde habita. (bioguia)

NUTRIAS
GIGANTES 




